

Wahlperiode 2022/2023

17.01.2023

Kleine Anfrage

**der Fraktionen des RCDS (Ring Christlich-Demokratischer Studenten) und
der Jura-Liste**

und

Antwort

des Allgemeinen Studierendenausschusses

Erste Eindrücke zur vegetarisch-veganen Mensa Blattwerk

Mit dem Beginn des Sommersemesters 2022 wurde die Campus-Mensa an der Universität Hamburg in „Blattwerk – deine vegetarische Mensa“ umbenannt und bietet seither ausschließlich vegetarische und vegane Speisen an.

Nach dem Eindruck vieler Studenten wird das Angebot der Mensa Blattwerk weit weniger nachgefragt als das der ehemaligen Campus-Mensa. Dies sollte auch dafür sorgen, dass die Mensa Studierendenwerk und das Schlütters seit Beginn des Sommersemesters gerade in den Stoßzeiten teilweise sehr voll sind und lange Warteschlangen vor den Kassen entstehen.

Daher fragen wir den Allgemeinen Studierendenausschuss:

- 1. Wie bewertet der AStA das Besucheraufkommen in den Mensen Studierendenhaus, Schlütters und Blattwerk im Sommersemester 2022 und Wintersemester 2022/23?*

Nach persönlicher Wahrnehmung des Vorstandes und vieler der amtierenden Referent:innen verhält sich die Auslastung der Mensen am Hauptcampus genau gegenteilig. Das Blattwerk ist zu Stoßzeiten stets überfüllt: es gibt Schlangen an der Essensausgabe, die bis zu den Eingangstüren reichen und es ist kaum möglich einen Sitzplatz zu finden. Im Vergleich dazu erscheint die Mensa Studierendenwerk weniger besucht. Das Schlütters war wegen des attraktiven Angebotes abseits der Standard-Mensaspesen auch in den vorherigen Semestern immer gut besucht, weshalb daraus kein Rückschluss auf eine geringere Besucher:innenzahl an einem der anderen Standorte zu ziehen ist.

- 2. Wurden vor der Umwandlung der Mensa Campus zur Mensa Blattwerk Prognosen zur zukünftigen Auslastung der Mensen Studierendenhaus, Schlüters und Blattwerk erstellt (z. B. vom Studierendenwerk)? Falls ja, wie sahen diese Prognosen aus?*

Vom AStA selbst wurden keine Prognosen erstellt, da dies nicht in unseren Zuständigkeitsbereich fällt. Ob das STW solche Prognosen erstellt hat, ist dem AStA nicht bekannt.

- 3. Gibt es statistische Erhebungen über die Besucherauslastung und/oder die Anzahl bzw. den Umfang der verkauften Speisen in den Mensen Studierendenhaus, Schlüters und Blattwerk? Wenn ja, wie sehen diese statistischen Erhebungen aus? Wenn nein, verschafft sich der AStA auf anderem Wege einen Eindruck davon, wie die Studierenden das Angebot der Mensa Blattwerk annehmen? Auf welche Weise geschieht das? Gibt es bereits Feedback der Studierenden zum Angebot der Mensa Blattwerk?*

Auch solche statistischen Erhebungen liegen im Zuständigkeitsbereich des STW und nicht des AStAs. Genaue Besucher:innenzahlen oder Verkaufszahlen einzelner Speisen wurden uns bisher nie präsentiert. Diese können bei Bedarf gerne in dem nächsten Austauschgespräch mit dem STW erfragt werden. In einem dieser Austauschgespräche im Herbst 2022 erwähnte das STW allerdings, dass die Auslastung des Blattwerks bei ca. 120% liege, während die meisten anderen Standorte lediglich bei 80% Auslastung im Vergleich zu vor Corona seien. Demnach wäre das Blattwerk besser besucht als die bis vor die Pandemie an diesem Standort existierende Campus-Mensa. Auch scheint sie im Vergleich zu allen anderen Standorten von den Studierenden seit der Wiedereröffnung der Mensen nach den Online Semestern besonderes gut angenommen worden zu sein. Auch in dem letzten Gespräch Ende Februar 2023 bestätigte das STW erneut, dass der Verkauf am Standort Blattwerk überdurchschnittlich gut sei. Derzeit wird wohl bereits über einen zweiten komplett vegetarisch/vegane Standort nachgedacht. Dass das STW seit Anfang Februar an jedem seiner Standorte einen veganen Pottkieker anbietet, liefert einen weiteren Hinweis dafür, dass die Nachfrage nach veganen Gerichten derzeit sehr hoch muss. Außerdem gab es sehr viel positives Feedback zum Veganuary und laut STW eine hohe Nachfrage der veganen Sonderangebote im Januar. Bei einer vom STW gestarteten Instagram Umfrage kam des Weiteren heraus, dass sich über 80% der Befragten über mehr vegetarisches/veganes Angebot freuen würden und mit dem Blattwerk sehr zufrieden sind. Eine groß angelegte Nutzer:innen Umfrage durch das STW ist wohl derzeit in Planung, welche mit Sicherheit nochmal mehr Klarheit verschaffen wird.